

## Gobierno sugiere refundar institución del orden

# Detuvieron a tercer jefe policial por narcovínculos



LA POLICÍA TIENE ENTRE SUS PRINCIPALES OBLIGACIONES LUCHAR CONTRA EL NARCOTRÁFICO.

> Opositores insisten en que el Gobierno debe aclarar escándalo de la Policía y piden renuncia del ministro Carlos Romero

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

El mayor de la Policía, Kurt Brun Ríos, fue enviado a la cárcel de Palmasola con detención preventiva por determinación del Juzgado de Instrucción Penal Décimo de la ciudad de Santa Cruz por presuntos nexos con Pedro Montenegro Paz, ciudadano buscado en Brasil por tráfico de drogas.

Hasta el momento ya son tres los exjefes encarcelados por este caso, además de un abogado.

“El 17 de abril del presente año se inició de oficio la in-

vestigación de este caso por delitos de narcotráfico; para la misma se conformó una comisión de fiscales integrado por Luis Enrique Rodríguez, Marcos Arce y Félix Gerardo Balderas”, aseguró el fiscal departamental de Santa Cruz, Mirael Salguero Palma, según publicación de la agencia de noticias ANF.

El mayor fue imputado por los delitos de encubrimiento, asociación delictuosa y confabulación, debido a que fue una de las 18 personas que aparece en las fotografías con Montenegro, en un viaje a Cartagena, Colombia. Se es-

tableció que Montenegro pagó los pasajes de todos para disfrutar del carnaval.

En tanto, sectores opositores ponen “contra las cuerdas” al Gobierno con el caso de narcovínculos que implica a exjefes de la Policía Boliviana.

El candidato de Comunidad Ciudadana, Carlos Mesa, pidió ayer al presidente Evo Morales “honestidad y transparencia”, para divulgar los detalles de las investigaciones respecto al narcotráfico en la Policía.

La solicitud de Mesa se da después de que tres policías, Gonzalo Medina, Fernando Moreira y Kurt Brun, fueron aprehendidos por vínculos con el narcotraficante Pedro Montenegro que se mantiene prófugo.

“Pido a @evoespueblo transparencia y honestidad para dar a conocer el detalle

de las investigaciones sobre la penetración del narcotráfico en la Policía Boliviana. No es posible que un asunto de tanta sensibilidad se mantenga en la especulación”, publicó Mesa en su cuenta de Twitter.

El ministro de Gobierno, Carlos Romero, ayer durante el acto de reconocimiento del general Vladimir Y. Calderón como nuevo Comandante de la Policía Boliviana, anunció que “la institución será refundada”, por lo que pidió a sus autoridades actuar a la altura del desafío.

Recordó a los miembros de la Policía que “son portadores de valores y no de delitos”, por lo que la nueva institución, en perspectiva de su refundación, debe asumir una nueva visión de servicio y transparencia desde el momento en que ingresan a ser postulantes a Policía.



OPOSITORES AL RÉGIMEN DE MADURO PREPARAN UNA MOVILIZACIÓN MASIVA.

## Venezuela

### Guaidó convoca a gran marcha para el 1º de mayo

> El canciller brasileño aseguró que su gobierno está a la “expectativa” para ver qué ocurre: “Hay que ser prudentes y no esperar demasiado de este momento”, dijo

Inf. Pág. 5, 3er. Cuerpo

Washington.- El canciller de Brasil, Ernesto Araújo, y su homólogo de Estados Unidos (EEUU), Mike Pompeo, conversaron ayer en Washington sobre

la marcha convocada por el líder opositor venezolano Juan Guaidó para el 1º de mayo con el objetivo de desalojar del poder al presidente Nicolás Maduro.

“Hablamos de la necesidad compartida de seguir poniendo presión para la transición democrática en Venezuela, de lo irreversible que es la disposición de Brasil, de los otros países del Grupo de Lima, de EEUU, de trabajar por eso”, dijo Araújo a la prensa a la salida de su reunión con Pompeo en el Departamento de Estado.

“Seguimos –añadió– con la presión diplomática en todos los frentes, continuamos apoyando evidentemente la movilización que realizará Juan Guaidó, una movilización popular muy intensa con mucha expectativa para el 1 de mayo, por supuesto con todo nuestro apoyo”.

### Gobierno propone 2,5 % de incremento salarial



NEGOCIACIONES ENTRE OBREROS Y EJECUTIVO PARA PACTAR EL INCREMENTO SALARIAL DE ESTA GESTIÓN.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Con el antecedente anunciado por el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce, que la propuesta del Gobierno al haber básico es de 2,5 por ciento y 0 por ciento al salario mínimo, hoy, la dirigencia de la Central Obrera Boliviana (COB) y el presidente Evo Morales se reunirán para definir el porcentaje definitivo.

En vísperas del 1º de Mayo, que se recuerda a los mártires de Chicago, Estados Unidos, que lucharon

por las ocho horas de trabajo, los principales ejecutivos del ente de los obreros no asistieron a la cita, a pesar de ello avanzaron en algunos temas, y se acordó un cuarto intermedio en las negociaciones.

Cada año, los pactos tripartitos no se cumplen. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) establece reuniones entre los interesados, empresarios, trabajadores y Gobierno, pero las autoridades nacionales en su momento indicaron que cumplirían la determinación, tomando en cuenta a todos los sectores.

## Global de Emociones

### Paraguay, país más optimista de Latinoamérica

Los países latinoamericanos dominan la lista de las naciones en las que los adultos dijeron sentir

más emociones positivas cada día, según señala el informe Global de Emociones que elabora la consulto-

ra internacional Gallup.

La encuesta reveló que de los 10 países con experiencias positivas, nueve son de América Latina: lideran la lista Paraguay, Panamá, Guatemala, México y El Salvador.

Cuales son los países más felices del mundo y qué explica que los de América Latina sean “inusualmente felices”, El único país del “top 10” de fuera de la región cuyos habitantes se mostraron más optimistas fue Indonesia. (BBC News)



SONRISA PINTADA EN ROSTRO ADULTO.

## Crece violencia contra la mujer

### Tres feminicidios en dos días

> A la fecha ya se registraron 30 hechos en el país

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo

Entre el sábado y el domingo, tres mujeres fueron asesinadas, presuntamente, por sus parejas. Dos de las víctimas perdieron la vida tras ser apuñaladas, la tercera recibió un impacto de bala. Con estos casos, el número de feminicidios en cuatro meses supera la treintena.

A la fecha ya suman 30 hechos de feminicidio en el país, la Fuerza Especial de Lucha Contra la Violencia (Felcv) registró dos casos recientes en Cochabamba y uno en La Paz, donde tres mujeres fueron víctimas de sus parejas.

“Ya suma 30 casos de femi-

nicidio en lo que va del año. En este último mes se han registrado cuatro casos”, informó este lunes el director nacional de la Felcv, coronel Miguel Mercado.

Sin embargo, de acuerdo con la Fiscalía, el número de

feminicidios llegaría a casi 40 casos. La segunda semana de abril, el Ministerio Público reportó, a partir de datos del Sistema Integrado de Gestión de Causas Penales 4, 36 casos de feminicidio. (ANF)



PROTESTA EXIGIENDO JUSTICIA CONTRA LAS MUJERES ASESINADAS, IMAGEN DE ARCHIVO.

## Hoy en Nuevos Horizontes

### 2 de Mayo, Día Mundial contra el Acoso Escolar



En este número de Nuevos Horizontes presentamos a manera de concientización y exhortación para el lector, una breve nota sobre el acoso escolar y la magnitud del daño que puede generar en los estudiantes que son víctimas del mismo.

También continuamos con el desarrollo de temas para el complemento académico y de interés general de nuestros lectores, abordando todo sobre la app Bullying, semáforo contra el acoso escolar, los anhídridos ácidos, la preparación para rendir los exámenes y mucho más.